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高难度的207C（向后翻腾三周半抱膝），

终于被全红婵征服。今晨，在多哈游泳世锦

赛女子单人10米台决赛中，全红婵以436.25

分获得金牌，首夺该项目世锦赛冠军，名列第

二的陈芋汐得到427.80分，遗憾错失四连冠。

不到3年，全红婵从一个默默无闻的小

孩，成长为中国跳水队的中流砥柱。全红婵

变高了、变漂亮了，她长大了。

抵达多哈后的一次训练，全红婵跳出了

“炸鱼”式水花，这与她之前的“水花消失术”

相去甚远。视频一经公布，令不少粉丝捏了

一把汗，正处于生长发育阶段的全红婵，能

调整好状态吗？不过，全红婵看起来心情不

错，和队友们打打闹闹。热身训练中，和师

哥王宗源玩起了赛跑。她还和张家齐视频

通话，两个人叽叽喳喳聊个不停。对她而

言，外界的担心，都是多余的。

走上跳台，全红婵在预赛和半决赛中还

是有些失误，均落后于陈芋汐，暂居第二。

但她依然按照自己的节奏，一步一步调整。

在决赛中，全红婵从第一轮开始

就处于领先地位，兴奋中带着沉

稳，尽管在第三跳结束之后仅领

先陈芋汐0.05分，但她脸上的表

情，依然波澜不惊。第四轮，成为

决定冠军归属的关键。在难度动作

207C上，全红婵克服了以往几次大赛

决赛发挥不如预赛、半决赛的心魔，

得到了接近满分的97.35分。同样的动

作陈芋汐得到了84.15分，此时13.25的分差

已经确保全红婵获得金牌。

在东京奥运会上，全红婵用惊艳的5跳，

创下了466.20分的世界纪录，一战成名。但

之后在多次大赛中，她都在207C这一动作上

发挥不够稳定。本次多哈世锦赛，全红婵从

预赛 399.30分、半决赛 405.30分到决赛

436.25分，不只是成绩上的提升，更是她心态

上的成熟。在业内人士看来，这是她在东京

奥运会之后最精彩的一次发挥。

陈芋汐、全红婵这对“姐妹花”再次实现

了对大赛金银牌的包揽。全红婵突破了自

我，第三次征战世锦赛终于实现了愿望，填

补了自己运动生涯的空白。陈芋汐一如既

往地稳定，无论冠军还是亚军，她总会笑着

祝贺队友、送上拥抱，颇具大将风度。

在多哈，全红婵和陈芋汐的成绩令其他

选手望尘莫及，她们无疑是中国跳水队女子

10米台的双保险。今晚，她们又将携手出战

双人10米跳台比赛。本报记者 陶邢莹

棋友群，再壮大
上周五下午，由弈客围棋发起的联棋

赛在中潭路上的星巴克咖啡馆落子（见右

图）。除了弈客传媒队，另外三支分别是星

巴克一队、二队，以及香溢老克勒队。围棋

角的组织者韩军说，他就在群里发个消息，

棋友自己报名，名额先到先得。弈客传媒

队的余迪发现，遇到的对手水平都不错，

“感觉有野狐8段。”

为什么偌大的上海滩，这家小小的星

巴克棋香四溢？韩军说，这里每周一、四、

六下午活动，棋友从野狐18级到9段的都

有，比如最近一次，就来了多名野狐9段的，

还有三位业余6段的，下棋，肯定能找到合

适的“棋搭子”。

棋友告诉记者，韩军是野狐9段水平，

而且别人找他下，他都乐意。韩军澄清：

“我经常7d主要8d，偶尔上9d。主要我喜

欢下让子棋和联棋，轻松愉快，没压力。”

大家尽兴而归，然后口口相传，更多人

慕名而来，而且，来了后可以认识志趣相投

的棋友，扩大围棋朋友圈。韩军管理的约

棋群现有500多人，还承担了信息交流的功

能。比如有围棋培训机构招老师，棋友受

托会在群里问问。前几天，青浦区一所学

校招聘兼职围棋老师的信息一经转发，就

有人秒应。

面对面，氛围好
这家星巴克，自然不是棋友唯一的活

动据点。王诗婕在上海棋院普陀分院担任

围棋老师，不上课的时候，她会和朋友约

好，去香溢花城社区公益围棋室下棋，棋室

提供棋具和棋钟，距离也不远。“差不多年

龄的，都是熟识的棋友。如果是新来的，报

一下野狐段位，都能找到搭子。”王诗婕说，

“而且普陀这边围棋氛围一直不错，经常会

办一些小比赛，大家活跃度高。”

曾经，上海“棋室文化”风行。比如黄

陂北路上的“304围棋活动室”，后来的市工

人文化宫围棋室。上世纪80年代，襄阳公

园的围棋角经常能见到芮乃伟、钱宇平、王

群等人的身影，年少的常昊也曾在那里有

过学棋的经历。余迪说：“下围棋，面棋比

网棋有意思。”王诗婕说：“面棋更专注吧。

可以下慢棋，认真去思考。尤其人多的地

方一定有比自己强的高手，下完还能简单

讲讲棋，学点知识。”

在上海棋院院长、上海市围棋协会秘

书长刘世振看来，围棋角火了，证明围棋代

表的传统文化仍是市民精神文化生活不可

缺少的内容。“网络平台出现后，喜爱围棋

的人群分流了。但围棋需要面对面地交

流。社交属性，是围棋文化的精髓之一。”

工作日，盼棋赛
也有人问，上海办了不少围棋比赛，为

什么棋友仍不满足？比如上海市围棋协会

主办的升级升段赛，对沪上全年龄段棋友开

放。但实际情况是，有些成年棋友可能顾虑

与青少年棋手同台竞技，最终放弃了报名。

至于能否在升级升段赛中单独设立成

年组，事实是，每次报名参赛的成年棋手人

数少，水平又参差不齐，没法单独组织比

赛。刘世振告诉记者，针对棋友的不同需

求，上海市围棋协会推出了“业余围棋级位

赛智能考场”，供报名棋友通过线下人机对

弈的方式参加级位比赛。

至于其他群众性围棋比赛，像中以杯

围棋邀请赛、乐弈杯上海市围棋锦标赛都

有不错的口碑。塘桥杯上海社区围棋锦标

赛已办了十多届，并扩展为全国社区围棋

赛，吸引业余世界冠军王琛8段等参赛。但

棋友仍不解渴。其中一个矛盾，比赛通常

安排在周末，而工作日棋友也想下棋。据

记者了解，上海市围棋协会正协同各区围

棋协会，进一步完善围棋爱好者的信息

库，希望今后能为大家规划更适合的棋赛

和活动。 首席记者 金雷

首夺游泳世锦赛女子单人10米台冠军

全红婵征服高难度
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星巴克围棋角火了之后
上周末在中潭路的星巴克围棋角

举行了一场联棋赛，咖啡馆二层挤满
各年龄段的棋友。围棋角火了后，引
发各界关注和争论。更多的声音认
为，一家咖啡馆能棋香四溢，证明围棋
文化、传统文化回归市民的精神生活，
是值得鼓励的好事。希望借助这种氛
围的烘托，让民间的围棋交流更加丰
富，惠及更多爱好围棋的市民。

本报讯（记者 王志灵）上海市体育彩票

管理中心近日发表公告，体育彩票2024年春

节休市时间为2月8日0时至2月17日24

时。休市期间，除即开型彩票外，停止全国其

他各类彩票游戏的销售、开奖和兑奖。

其中，体育彩票全国联网乐透型、数字型

游戏于2024年2月8日0时停止销售，2月18

日0时恢复销售。体育彩票足球传统游戏的

竞猜场次安排、开售时间、停售时间和开奖时

间等，按照体育总局彩票中心公布的相关竞猜

场次安排执行。全国联网单场竞猜足球游戏、

篮球游戏于2月7日22时停止销售，2月18日

11时恢复销售，具体事项以竞彩网公告为准。

兑奖方面，2月8日至2月17日休市期

间，各体彩销售网点停止兑付电脑型彩票

20000元以下小奖，2月18日起恢复兑奖。2

月8日至2月17日，建行暂停大奖兑付工作，

2月18日起恢复兑奖。为保障购彩者权益，

各类游戏兑奖期最后一天在春节休市期间

的，兑奖截止时间顺延至休市后第一天，即2

月18日；游戏兑奖期含春节休市期间10天

（含2月17日）的，兑奖截止时间顺延两天。

休市期间，“95086”体彩客服热线平台人

工服务暂停，2月18日9时恢复服务。

春节假期体彩休市
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关于星巴克围棋角的争

论，另一个焦点是这样的形

式是否合适。其实围棋角已

经存在一段时间，尽管店员

婉拒采访，但韩军说：“店员

对我们还是很照顾的，私下

关系都很好。”

星巴克围棋角旺盛的生

命力证明，社群和空间的活

跃，能激发出新的思路，在城

市生活中产生新的组合，重

新赋予价值。星巴克的围棋

角，就是咖啡馆在食品和服

务之外，定义了新的消费情

境，提供了不一样的体验。

围棋是静静地下，咖啡

要细细地品，两种文化在这

里奇妙地碰撞。其实星巴克

也在观察，试探，于社会责任

和商业价值中寻找平衡。不

少来过这家星巴克的棋友都表示，在咖啡

馆下棋的体验比较好。网上的讨论中，“作

为棋馆，星巴克还是便宜的”的留言，获得

了最高的点赞数。

可能，咖啡馆的环境适合年轻、时尚一

些的围棋爱好者。中潭路星巴克外，位于

浦东新区的一家     咖啡馆，也是围棋爱

好者的交流地。棋友告诉记者，如果下到

一半中途离开，店员还会帮着留住棋盘和

棋子。上周末的联棋赛，棋友别出心裁地

用咖啡豆来抽签。活动当中，星巴克店员

还分发了一些新品供大家试饮。

城市将人、商业和空间联系起来，在互

动中产生新的意义和价值。不知道，与围棋

的碰撞，会不会催生咖啡经济的新模式？

■ 棋友在咖啡馆交流棋艺 本文图片 栾春 摄

■ 全红婵（右）与陈芋汐在颁奖仪式后合影

图 新华社


